

Basteln auf der Sekundärstufe – Himmel oder Hölle?

Workshop beim Seminar DaF-Mosaik 2022

Basteln ist nur für kleine Kinder.

Der Lehrplan ist ohnehin überfüllt, da gibt es keine Zeit mit Basteln zu verschwenden.

Basteln ist nur für Mädchen.

Die SuS sollen in der Schule gefälligst was Gescheites lernen, nicht rumbasteln.

Das sind nur einige Vorurteile, mit denen man in unserem Kulturraum konfrontiert wird, wenn man den Unterricht kreativer gestalten möchte.

Aber auch:

Basteln fördert die kreative Entwicklung von Jugendlichen.

Basteln im Unterricht erfrischt die Atmosphäre im Klassenzimmer.

Basteln verbindet.

Da man sich beim Basteln über einen etwas längeren Zeitraum mit einem Inhalt beschäftigt, werden andere Kompetenzen entwickelt, wie Ausdauer, Planung und Umsetzung eigener kreativen Ideen, Problemlösung, Präsentationsstärke, Stressmanagement ...

In dem Workshop befassen wir uns mit den Vor- und Nachteilen der Gestaltung eines kreativen projekt- und produktorientierten Unterrichts. Wir besprechen die wichtigsten Punkte bei der Planung und Zielsetzung und mögliche Vorgehensweisen. Auch soll ein reger Austausch kreativer Bastelideen stattfinden.

Autor: Greta Jenček, prof. nem.